

An alle Eltern
der Volksschule Adligenswil

Adligenswil, im September 2020



MINT Experiment Windenergie: Wie stark muss der Wind blasen, damit das Windkraftwerk überhaupt anfängt Strom zu produzieren?

Geschätzte Eltern

Insgesamt 635 Schülerinnen und Schüler sind mit ihren Lehrpersonen und der Schulleitung am 17. August gut ins neue Schuljahr gestartet. Schön, dass alle gesund und voller Energie von den Sommerferien zurückgekehrt sind! Gerade für die Kindergartenkinder und die ersten Klassen, ob Primar- oder Sekundarschule, brachte der Schuljahresbeginn viel Neues mit sich. Aber auch für die anderen Primarschulkinder war dieser Schulstart etwas Besonderes. Sie fanden teilweise ein neues «Schul-Daheim». So gehören die Kindergartenkinder und alle Erst- und Zweitklässler (Zyklus 1) neu zum Schulhaus Dorf und die Schülerinnen und Schüler von der 3. Klasse bis 6. Klasse (Zyklus 2) besuchen den Unterricht im Schulhaus Kehlhof und teilweise im Schulhaus Obmatt.

Für die 3.- bis 6.-Klasskinder begann das Schuljahr mit einem eigentlichen Höhepunkt: dem **MINT-Zelt**. Darüber berichten wir in dieser Ausgabe des «Adliger Schulfenster». Im Weiteren geben wir Hinweise zum **Umgang mit den digitalen Medien**. Wir erläutern zudem das neue **Merkblatt für die Eltern** zum Vorgehen bei **Krankheits- und Erkältungssymptomen bei ihren Schulkindern**. Und schliesslich: Welches sind die **wichtigsten Aufgaben** der neu konstituierten **Bildungskommission**? Wir haben konkret nachgefragt.

Spannende Momente im MINT-Zelt

Wie funktioniert ein Windkraftwerk? Wie verändern sich die Farben mit einem Polarisationsfilter? Antworten auf solche Fragen bekamen die 3.- bis 6.-Klässler in der MINT-Projektwoche, welche zwischen dem 31. August und dem 11. September 2020 stattfand (MINT bedeutet Mathematik, Informatik, Naturwissenschaften und Technik.) Das MINT-Projekt wurde von der Pädagogischen Hochschule Luzern in Zusammenarbeit mit dem Technorama Winterthur, der CKW und weiteren Firmen entwickelt. Im MINT-Zelt, das im Kanton von Schule zu Schule wandert und auch in Adligenswil Halt machte, können sich die Schülerinnen und Schüler konkret mit naturwissenschaftlichen Fragen und Phänomenen auseinandersetzen und selber experimentieren, im Speziellen auch in den Bereichen Optik, Robotik, Elektrizität. Jede Klasse vertiefte sich zudem in einem speziellen inhaltlichen Bereich.

Ein Ziel dieser Projektwoche war es, das Interesse am Themenbereich MINT zu wecken. Kein Zweifel: Wenn man den Eifer und die Entdeckungslust, mit der die 3.- bis 6.-Klässler am Werk waren, gesehen hat, darf gesagt werden: Dieses Ziel wurde erreicht.

Umgang mit Medien

Wir wissen es: Der Umgang mit Medien beinhaltet für Kinder und Jugendliche sowohl Chancen als auch Risiken. Wie damit umgehen als Eltern, als Schule? Für beide gilt: Das Kind beim Umgang mit Medien begleiten und sensibilisieren. Die Eltern können ihre Begleitfunktion wahrnehmen, indem sie sich mit den Medien, die ihr Kind nutzt, aktiv auseinandersetzen. Ganz konkret: Hören Sie ihrem Kind zu, wenn es über seine Erfahrungen erzählt. Stellen Sie Fragen, schauen Sie zu, helfen Sie ihm allenfalls dabei, lernen und entdecken Sie mit. So ergeben sich interessante gemeinsame Gespräche über Chancen und Risiken. Das Kind fühlt sich ernstgenommen und Sie als Eltern wissen konkret, womit es sich beschäftigt.

Hinweis: Gerne verweisen wir an dieser Stelle auf die „**Goldenen Regeln**“ im Umgang mit Medien. Das Merkblatt dazu finden Sie auf der Homepage der Schule. Link: [Merkblatt Umgang mit Medien](#), Rubrik, Medien & Informatik Unterricht.

Nachgefragt: Was sind die konkreten Aufgaben unserer Bildungskommission?

Die Bildungskommission antwortet:

Seit Anfang August hat sich die Bildungskommission in ihrer neuen Zusammensetzung zweimal getroffen. Sie orientiert sich an der aktuellen [Verordnung](#) und ist strategisch tätig. Das Fachgremium hat grundsätzlich die Aufgabe, die ihm zugewiesenen Geschäfte vorzubereiten und dem Gemeinderat dazu eine Empfehlung abzugeben. Darüber hinaus verfolgt die Bildungskommission die gesellschaftlichen und politischen Entwicklungen und kann zuhanden des Gemeinderats Anträge unterbreiten.

Absage Fest zum Schuljubiläum

Das Schulhaus Dorf 1 wird bekanntlich dieses Jahr 60-jährig und das Schulhaus Obmatt wird 40 Jahre alt.

Diese Schulhausjubiläen hätten wir mit der Öffentlichkeit zusammen begehen wollen. Ein grosses Schulfest mit Festwirtschaft und verschiedenen Attraktionen war vorgesehen. Mitten in den Vorbereitungen kam dann Corona in die Quere. Wir haben den Festtermin erst vom Mai auf den November verschoben und haben uns nun entschlossen, den Anlass definitiv abzusagen. Die geltenden Corona-Schutzmassnahmen könnten nicht eingehalten werden. Wir bedauern dies ausserordentlich – aber einmal mehr macht Corona einen Strich durch die Rechnung.

18. März 2021: «Tag der Volksschulen»

Am 18. März 2021 findet der kantonale «Tag der Volksschulen» statt und die Schulen öffnen die Türe für die Öffentlichkeit. Wir hoffen, dass sich die Corona-Situation bis dahin so zeigt, dass dieser Termin wie vorgesehen stattfinden kann. Sie als Eltern werden rechtzeitig eine Einladung erhalten.

Corona begleitet uns weiter: Neues Merkblatt für Eltern

Die Schulen Adligenswil haben das Corona-Schutzkonzept auf den Schuljahresbeginn angepasst. Die Schulleitungen haben die Eltern über das geltende Schutzkonzept informiert. Ziel ist es, die Gesundheit der Schülerinnen und Schüler und der Lehrpersonen möglichst gut zu schützen. Die Verhaltens- und Hygienemassnahmen werden mit grösstmöglicher Sorgfalt umgesetzt.

Wie gehe ich vor, wenn mein Kind Krankheits- oder Erkältungssymptome zeigt? Diese Frage beschäftigt zurzeit viele Eltern. Das angefügte Merkblatt gibt eine gute Hilfestellung über die Vorgehensweise.

Weitere Informationen sind auf der Website der Volksschulbildung Luzern publiziert.

<https://volksschulbildung.lu.ch/coronavirus>

Bei Fragen und Unsicherheiten können immer auch die Lehrpersonen und die Schulleitungen kontaktiert werden. Im Weiteren halten wir Sie über Entwicklungen, die unsere Schule betreffen, weiterhin per E-Mail auf dem Laufenden.

Wir freuen uns über Ihre Rückmeldung und Anregungen zum Adliger Schulfenster. Vielen Dank dafür.

Wir wünschen Ihnen und ihrer Familie farbenfrohe und sonnige Herbsttage und erholsame Herbstferien.

Freundliche Grüsse

Francesca Brignoli Lutz
Rektorin der Volksschule
Abteilungsleiterin Bildung und Kultur

Schulleitungen: Claudia Christen, Christian Mehr, Hanna Studer Dossenbach

Ihre Rückmeldungen freuen uns und Ihre Themenwünsche greifen wir gerne auf. Gerne nehmen wir diese entgegen unter:
francesca.brignoli@schule-adligenswil.ch. Vielen Dank.

MERKBLATT

Krankheits- und Erkältungssymptome bei Schülerinnen und Schülern: Vorgehen

Für Eltern von Kindern in der Volksschule

